

Ermua propone continuar con la gestión del Instituto de Formación Profesional

Se trata de renovar el acuerdo con el Gobierno vasco, que se financiaría con 2,7 millones del autonómico y 550.000 euros locales, para 5 años

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento plantea asumir la competencia de gestión del Instituto Municipal de Formación Profesional de Ermua-Mallabia, durante otros 5 años. Esta decisión la deberá tomar la corporación en Pleno.

El Gobierno vasco ha vuelto a proponer a los ayuntamientos que cuentan con esta formación en su territorio que asuman las competencias de su gestión. De este modo, la administración local continuaría con la gestión de este centro hasta el curso 2025-2026.

Según explica el concejal de Educación del Ayuntamiento de Ermua, Jol Gisasola, «el nuevo decreto replica en el 99% lo que se establecía en 2015 (cuando el Ayuntamiento tomó la determinación de asumir la gestión del centro), salvo en la actualización de las cantidades que aportará a modo de subvención el Gobierno vasco, que se actualizan». Esta actualización correspondería a un aumento de un 2% anual.

En total, en el caso de que el Ayuntamiento aprueba el acuerdo, el Gobierno vasco financiaría el centro con alrededor de 2,7 millones de euros para los 5 años, y el Ayuntamiento invertiría en torno a los 550.000 euros en este tiempo.

Por otra parte, desde instancias municipales se ha consultado si, en este nuevo Decreto, se



El Instituto Municipal de Formación Profesional Ermua-Mallabia se ubica en suelo mallabitarra. E.C.

abre la posibilidad de que otro personal docente, que hasta ahora no se incluía como subvenciable (en el caso de Ermua la integradora social), pudiera estar financiado a modo de subvención en las partidas del Gobierno vasco.

Hay que tener en cuenta que el perfil de esta profesional es fundamental en el IMFP de Ermua-Mallabia, ya que esta figura cohesion a toda la comunidad educativa del centro. La integradora social es el nexo entre todos los agentes tanto del centro como del resto de la comunidad (familias, profesorado y alumnado).

En concreto, en su relación con el alumnado, la integradora social trabaja una hora semanal sobre cuestiones como sexualidad, autoconocimiento, trastornos de alimentación, consumos, tra- ba-

jo en equipo, comunicación, resolución de conflictos, toma de decisiones, igualdad y valores.

Con las familias, con las que se realizan varios encuentros durante el curso, se analizan las necesidades de la adolescencia, comunicación con los hijos e hijas o gestión de conflictos. También media en la resolución de conflictos en el aula y facilita recursos al profesorado.

El de Ermua-Mallabia es un Instituto de Formación Profesional dirigido a la juventud de 15 a 17 años que «no encuentra un

lugar adecuado para desenvolverse en la ESO y que, a medida que avanza el curso en el centro, reorienta su visión sobre su formación. Y aunque podrían incorporarse al mercado de trabajo, que en algunos casos lo hacen, en muchas ocasiones se reenganchan a otros estudios», explica Gisasola. De hecho, en el curso 2019-2020, más de un 74% del alumnado del centro Ermua-Mallabia que superó los estudios en su segundo curso –23 jóvenes– optó por su inserción formativa continuando con sus estudios, tanto en diversos ciclos, como en la ESO. Por su parte, más de un 19% –6 estudiantes– consiguieron insertarse en el mundo laboral.

Por otra parte, la demanda de preinscripciones para el próximo curso ha cubierto en su totalidad las plazas ofertadas.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	112
SOS DEIAK DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS	Toda la provincia
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

Construyen aceras y pasos de peatones en el camino de Hambre junto a Vialbe

A. LASUEN

ERMUA. Durante estos días el Ayuntamiento de Ermua aborda las tareas de construcción de aceras y paso de peatones en la zona de la empresa Vialbe. En concreto, se trata de resolver el problema de convivencia de peatones y vehículos en esta zona, ya que los pabellones de la antigua empresa Vialbe han retomado la actividad empresarial tras muchas décadas de permanecer inactivos.

Esta inactividad ha generado que la población transite por el espacio propiedad de la empresa con asiduidad, ya que se trata de uno de los accesos al camino peatonal hacia Hambre.

Con las aceras y el pintado de la calzada se pretende que los peatones circulen por esta zona señalizada y permitir, de este modo, el acceso seguro de los peatones y el tránsito de vehículos a los pabellones, cada uno por el espacio que le corresponde.



Obras junto al pabellón. A.L.

DEBA



Las organizadoras del evento 'Ipuinen Mesedea'. A.SALEGI

Hirulan presentará el sábado el espectáculo 'Ipuinen Mesedea'

Hoy entre las 18.00 y 20.00 horas en los bajos del ayuntamiento se podrán adquirir entradas

ANDER SALEGI

DEBA. Después de la buena acogida por parte de la ciudadanía que tuvo hace un par de años el desfile de vestidos confeccionados por Myriam Martin, la debarra se quedó con ganas de crear un nuevo desfile, pero sola no podía llevar a cabo un evento así, por eso buscó ayuda y la encontró en Aurora Arritokieta y Ane Landa. De esta manera surgió en 2018 la asociación Hirulan, que para ese verano hicieron el trabajo Iraganean

Josia. Este sábado presentarán un nuevo trabajo, 'Ipuinen mesedea', en esta ocasión Ane, Aurora y Myriam han contado con la estrecha colaboración de Nerea Lazcano, sin olvidar las diferentes entidades colaboradoras (Debako Gazte Asanblada, Kultur Elkartea, Kulunka y Ayuntamiento de Deba) a las que están muy agradecidas. Todo el trabajo ha sido realizado con voluntariado del pueblo a los que los organizadores están también muy agradecidos.

El trabajo 'Ipuinen Mesedea' se hizo en 2019, la presentación estaba prevista para el año pasado, pero a causa del coronavirus se tuvo que aplazar la fecha de estreno. El espectáculo consta de cuatro cuentos clásicos ('Txano-

gorritxu', 'Loti Ederra', 'Ederra eta Piztia' y 'Edurzuri') todos ellos adaptados a las versiones de Hirulan. Son cuatro cortometrajes con una pequeña escenificación. El espectáculo tiene una duración aproximada de una hora. Se ofrecerán dos sesiones, una a las 20.30 horas y la siguiente a las 22.30 horas. El aforo está limitado a 200 personas, se mantendrá las distancias de seguridad entre unos y otros y se hará una limpieza exhaustiva del recinto. Todavía quedan entradas disponibles para poder disfrutar de este bonito espectáculo.

Hoy entre las 18.00 y 20.00 horas se colocará un stand en los arcos del ayuntamiento para vender las entradas a 3 euros.



Alameda de Calbetón. A.SALEGI

Hoy se presenta el proceso de participación sobre la Alameda de Calbetón

A.S.

DEBA. Tras meses de trabajo, la Comisión de Participación Municipal quiere crear un espacio de participación en el municipio. Se inicia el primer proceso par-

ticipativo en un espacio estratégico, la Alameda de Calbetón.

En este entorno en el que se entrecruzan diversos intereses, se pueden llevar a cabo diferentes intervenciones, y la conjunción de todas ellas será uno de los ob-

jetivos de este primer proceso, entre los que se encuentra el proyecto sobre el valle paleolítico del Geoparque de la Costa Vasca en Deba, que está previsto que parta desde la propia Alameda.

La creación del espacio de participación y los resultados del primer proceso serán importantes, pero también será interesante el proceso en sí. Y por eso se hará la presentación pública.

La dirección del proceso corre a cargo de Itziar González Viros, arquitecta de Barcelona con amplia experiencia en este campo, y contará con Igor Ahedo Gurrutxaga, profesor de la UPV. La Diputación de Gipuzkoa y los agentes y ciudadanía de Deba también tendrán parte activa en el proyecto.

Hoy a las 17.30 horas en la carpa de la Alameda Calbetón se presentará públicamente este proyecto los ponentes serán los siguientes: Gilen García Boyra, alcalde de Deba. Itziar González Viros, arquitecta y conductora del proyecto. Igor Ahedo Gurrutxaga, profesor de la UPV. Mikel Pagoa Tolosa, Director de Participación de la DFG.

ERMUA

El Ayuntamiento recordó a Sotero Mazo y Miguel Ángel Blanco

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua celebró un acto institucional en homenaje a Sotero Mazo Fíguera y Miguel Ángel Blanco Garrido, los dos vecinos de Ermua asesinados por la banda terrorista ETA hace ya más de dos décadas.

El monolito en recuerdo a las víctimas del terrorismo acogió el evento el pasado martes, al que asistieron corporativos municipales de todos los grupos políticos salvo el Partido Popular, familiares de Sotero Mazo, el Subdelegado del Gobierno en Euskadi, Vicente Reyes, la Consejera de Igualdad, Justicia y Políticas Sociales del Gobierno Vasco, Beatriz Artolazabal, y la Directora del Instituto de la Memoria, la Convivencia y los Derechos Humanos, Aintzane Ezearro.

El pasado sábado 10 de julio se cumplían 24 años del secuestro y posterior asesinato de Mi-

guel Ángel Blanco, concejal popular del Ayuntamiento de Ermua, y casi 41 desde el tiroteo que acabó con la vida del peluquero ermutterra Sotero Mazo.

En ese sentido, el alcalde, Juan Carlos Abascal, subrayó que ETA se saltó «el derecho más básico y fundamental de las personas: el derecho a la vida, sin el cual no existe ningún derecho más. Pero no consiguieron doblegarlos ni arrebatarlos nuestra dignidad y libertad, es el momento de convivir y construir entre todos y todas a favor de nuestras generaciones venideras, mirando al futuro pero sin olvidar el pasado, para que la historia no se repita».

«Inoculemos de respeto y tolerancia al mundo entero como solución a la convivencia entre distintos. Sólo así conseguiremos una paz duradera y verdadera», apuntó Abascal.

Para finalizar el acto, se realizó una ofrenda floral en homenaje a las dos víctimas.



El alcalde de Ermua y representantes institucionales. K.I.

ONDARROA

Programa cultural ante la falta de fiestas

A.E.

ONDARROA. Con motivo del Covid-19, la comisión de cultura decidió no organizar las fiestas de Andra Mari, pero al igual que el año pasado se apuesta por la II. Kultur Uheri. En el programa se unen diferentes disciplinas para trabajar valores como el euskera, la igualdad, la diversidad o el bienestar. Por ello, danza, conciertos, canto, teatro, circo, humor y deportes vascos serán los ejes.

Los responsables municipales señalan que «teníamos tres

o cuatro criterios claros a la hora de organizar la iniciativa y también veíamos necesario cubrir los huecos que vimos tras valorar la edición del año pasado. Así, «hemos completado un programa dirigido a más franjas de edad y hemos incluido en el programa algunas propuestas que recibíamos de la ciudadanía tras el año pasado». Tendrá el mismo formato que el año pasado: espectáculos para jóvenes y adultos y también para los niños y sábados y dirigidos a niños y familias durante los domingos.